



Póker político

Matías Pascal

Xóchitl NECESITA DE ARNE.../ ¿habemus acuerdos y nueva ministra de la Corte?

Cuando Xóchitl Gálvez irrumpió en el escenario político, de la mano de los head-hunters de Vicente Fox, allá por el año 2000, en el área responsable de dar visibilidad a los grupos indígenas en el país, se mostraba como lo que es: una mujer producto de la cultura del esfuerzo, espontánea, preparada, frontal, pero sobre todo con un aire de frescura entre los acartonados políticos de su partido, el PAN, y del resto de la baraja conocida, PRI y PRD.

Ahora, han pasado más de dos décadas y la ingeniera industrial hidalguense es la abanderada de esos tres partidos. Esto es, el propio y los ajenos. **Sí, ajenos. Muy ajenos a los principios y forma de ser de Gálvez, quien cuando ocupó la titularidad de la delegación -aún no se les denominaba alcaldías- Miguel Hidalgo, innovó la forma de hacer gobierno municipalista en busca de gobernanza.**

Así fue que la señora de trato franco y hablar menudo, con modismos y hasta una que otra palabra indolente, cuando asumió la jefatura delegacional, habilitó una oficina de atención en la Ex-Capilla de Guadalupe, para escuchar y atender las quejas, peticiones, necesidades ciudadanas.

En su momento, **Xóchitl dijo que el propósito de "esa oficina serviría para tomar el pulso a la delegación, para saber cuáles son los pendientes y mantener**

un contacto estrecho con los ciudadanos".

Mantener el contacto estrecho con los ciudadanos. Recordemósllo, por favor.

La segunda acción por la que innovó y dio mucho de qué hablar entre el medio político, los medios y la sociedad capitalina, fue la creación del **primer City Manager** que se encargaba de cumplir y ejecutar las políticas públicas y la gestión administrativa. **¡Claro, esto no lo hizo sola! Con ella, se lanzó a esta batalla el entonces panista con nombre innombrable: Arne Aus den Ruthen Haag.**

¡VAYA QUE HICIERON HISTORIA!

Bueno, pues en octubre pasado, cuando aún el establishment político y mediático hablaba de la frescura de Gálvez y su irrupción a la contienda presidencial, **se vio a Arne Aus den Ruthen Haag en el Senado de la República. Con ello se confirmaba que ya estaba en la campaña de su antigua jefa.**

Sin embargo, no es así. Es lamentable que a **Xóchitl** la hayan cooptado los intereses partidistas y personales de sus promotores priistas, perredistas y panistas y cada vez más vayan apagando esa luz y espontaneidad que irradiaba.

Tan es así, que fue el propio **Arne**, quien se fue a la yugular contra los que rodean





a **Gálvez** y ella lo permite. Le dijo a través de sus redes sociales: "**Rodeada de rateros, huevones y pendejos, no vamos a ganar**".

Este martes, **Ruthen Haag** no desaprovechó la oportunidad para criticar los fichajes de la oposición cuando **Gálvez** anunció a su equipo de campaña -entre cuyos integrantes destacan el panista **Santiago Creel**, la priista **Carolina Viggiano**, el perredista **Jesús Ortega** y otros más. "**Si vas a crear un Arca de Noé, no olvides incluir a todas las especies de animales**". ¡Ouchhh!

Así las cosas en la granja del frente opositor... ¿**HABEMUS MINISTRA?**

Y vamos ahora al tema que parece unificar criterios entre algunos senadores de la oposición. Nada es casualidad, mucho menos coincidencia, sin embargo, en cuanto regresó el senador 128 al edificio de Reforma e Insurgentes... comenzaron a fluir acuerdos y a razonarse votos e inclinaciones entre opositores y en algunos temas. ¿Que de quién hablamos? Pues del morenista **Ricardo Monreal**.

Vayamos mejor al tema coyuntural en justicia, **más allá del freno a la extinción de los 13 fideicomisos que dio el ministro Javier Laynez Potisek, antes del 15 de diciembre -la siguiente semana- debe quedar resuelta y ocupada la vacante disponible en la Suprema Corte de Justicia de la Nación.**

¿Y qué ha pasado? Pues que ya se deja sentir la mano negociante y la palabra cabildeadora de **Monreal**. Por lo pronto, **Miguel Ángel Mancera** y **Germán Martínez** han

mostrado su intención de votar a favor de una de las propuestas de la terna presidencial para ocupar ese cargo y, así evitar que sea **López Obrador** con su báculo -que no bastón de mando, porque ese ya lo entregó- elija a la nueva integrante de ese órgano colegiado jurisdiccional.

Vimos que ayer martes en Comisiones Unidas de Justicia y de Asuntos Legislativos compareció la abogada **Eréndira Cruzvillegas**, quien **sustituyó en la segunda terna enviada por el Ejecutivo a la consejera jurídica Estela Ríos, quien ocupa un cargo en el gabinete actual y es inelegible.**

Así pues, los coordinadores **Mancera**, del PRD, y del Grupo Plural, **Germán Martínez**, coincidieron que no están en la posición de "**todo o nada**". Hicieron un llamado a Morena a alcanzar un acuerdo interno para respaldar a una de las tres candidatas de la segunda terna que envió el titular del Ejecutivo Federal para ocupar ese cargo.

¿Qué tal? En una de esas y le cumplen al presidente **López Obrador su deseo de que sea Bertha Alcalde Luján la nueva ministra, pues es el perfil más apoyado entre los senadores, de acuerdo con las dos votaciones que se realizaron.**

Lo cierto, la oposición está abierta a dialogar y a concretar acuerdos. ¿Casualidad? **No, se llama trabajo fino y ese lo hace Ricardo Monreal.**

Así nuestro póker de este día, mañana le seguimos... ¡Ciaooo!